

688928

El coronel (R) Don Armando León Pacheco

Sinceros sentimientos de pesar en el vasto círculo de sus relaciones y amigos, especialmente en las instituciones a las cuales perteneció, han sido expresados ante el sensible y repentino fallecimiento del coronel de Carabineros en retiro, Cónsul de México en Valparaíso y abogado don Armando León Pacheco, ocurrido el sábado pasado en su residencia de Viña del Mar.

El coronel León Pacheco fue un distinguido jefe en Carabineros de Chile, desempeñando varios años de su carrera en Valparaíso donde llegó a ocupar el cargo de Prefecto Jefe, que lo caracterizó por una permanente y positiva labor nacida de la inquietud de servicio que era reflejo de su persona. Mucho más allá de las tareas propias de su alta responsabilidad, impulsó numerosas campañas en bien de la comunidad, entre las que destacaron la enseñanza y aplicación de las normas del tránsito a través del Club de Seguridad en el Tránsito creado en la ciudad, dando especial importancia a la difusión de sus disposiciones a los niños y estudiantes, para los cuales muchas veces realizó escuelas prácticas con pequeños vehículos y señalizaciones que era instaladas en las plazas públicas o llevadas a los propios colegios.

Dentro de las campañas de integración y respeto de la comunidad, coordinó en forma reiterada las responsabilidades que correspondía observar a los cines y lugares de distracción pública, los que visitaba personalmente en

distintas horas, lo que se tradujo en una positiva fiscalización que logró obtener la más amplia colaboración de todos los sectores.

Amante de la buena lectura e interesado en incrementar su propia preparación personal, buscó siempre la forma de satisfacer su espíritu, no dejando nunca de aprender para querer enseñar, que era una de sus más grandes satisfacciones.

Estando aún en sus actividades profesionales en Carabineros, inició sus estudios de Derecho buscando tiempo al tiempo para poder cumplir con las exigencias que esta alta disciplina le imponía. Así, apenas acogido a retiro de la institución policial, dio con meritorio rendimiento sus últimos exámenes y se graduó en la Universidad, alcanzando su título de abogado.

Volcó en las leyes la continuación de su permanente inquietud, incorporándose a estas actividades que no eran nuevas para él, ya que las había conocido y respetado de cerca desde su formación en la Escuela de Carabineros.

Poco después fue designado por el Gobierno de México como su representante consular en Valparaíso, esforzándose por estrechar cada vez más los tradicionales vínculos de amistad entre nuestro país y la nación azteca. Repetidos viajes le permitieron concretar diversas acciones en favor del incremento comercial, especialmente a través de la actividad marítima de Valparaíso. Desarrolló una amplia labor de acercamiento

cultural, que se tradujo en exposiciones, donaciones de libros, otorgamiento de invitaciones y becas y hasta la creación de un conjunto típico mexicano en nuestra ciudad, al que dotó de todos los atuendos tradicionales mexicanos, entregando un conocimiento y práctica amplios del atractivo folklore de la nación que representaba.

En el último tiempo se le notaba decaído y cansado, pero nunca aceptó la rendición física ni mucho, menos que ese inquieto espíritu que siempre lo acompañó se sintiera amagado por la debilidad de una luz que, quizás, íntimamente sentía que comenzaba a apagarse.

La misa que fue oficiada en su memoria en la parroquia de San Antonio, de Viña del Mar, y sus funerales en el Cementerio General de Santiago, fueron acompañados junto a su familia por una numerosa cantidad de sus amigos, que quisieron tributarle así el último adiós a un hombre que supo darse hacia los demás y que, justamente, practicó a cabalidad el concepto de la amistad, porque le nacía del corazón.

Estas líneas quieren asociarse al sentimiento de pesar que ya ha sido expresado, y representar en cierta forma el recuerdo agradecido de los periodistas que lo conocimos y trabajamos junto a él en nuestras funciones profesionales y para los que siempre tuvo la especial deferencia de su amabilidad.

Darío Canut de Bon

El coronel (R) don Armando León Pacheco [artículo] Darío Vanur de Bon.

AUTORÍA

Canut de Bon Urrutia, Darío

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El coronel (R) don Armando León Pacheco [artículo] Darío Vanur de Bon.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile